



Les chiens qui veulent se cacher, quand dehors ça saute et ça pétarade, doivent pouvoir se retirer, que ce soit à la cave, dans une pièce fermée, dans un box calfeutré ou même sous des couvertures dans la chambre à coucher. Le principal : Le chien doit être le moins possible exposé à des bruits qui l'inquiètent.

Quand les pétards font paniquer le chien

Un chien sur deux a peur des feux d'artifice, des pétards et d'autres bruits similaires comme les bombes de table. C'est une étude réalisée il y a deux ans par PD Dr. Stefanie Riemer, biologiste comportementale. Elle montre d'abord que la peur du bruit peut être traitée par une thérapie. Toutefois cela prend du temps et pour le prochain Nouvel An c'est définitivement trop tard. Quelques conseils peuvent cependant être utiles si l'on veut aider son compagnon à quatre pattes face aux bruits.

Il est possible que votre chien n'ait pas du tout peur du bruit et pour la première fois cette année il réagit aux feux d'artifice de la Saint-Sylvestre ? Ou vous avez un nouveau membre de la famille à la maison qui en général est très anxieux ? Ou est-ce dû à un nouveau voisin qui aime les pétards et crée ainsi du bruit pour la première fois dans le quartier habituellement si tranquille ? Il y a plusieurs raisons qui font que l'on ait besoin de conseils et d'astuces applicables rapidement pour aider son chien à passer le cap de la nouvelle année. La rédaction de la SCS a rassemblé à votre intention quelques informations à ce sujet.

Principe de base: Sécuriser, sécuriser et encore sécuriser

Durant les fêtes de fin d'année, même les chiens qui théoriquement ne craignent pas le bruit, ne devraient si possible être sortis que de manière sécurisée dans les zones résidentielles. C'est en effet là que le danger est le plus grand que des pétards soient allumés à proximité immédiate et même en plein jour. Les chiens qui craignent le bruit ne doivent absolument pas être détachés durant ces jours animés et devraient être au moins doublement assurés avec un harnais de sécurité et un collier auquel on attache deux laisses. Laisser les chiens en liberté dans son propre jardin n'est possible que si celui-ci est absolument infranchissable et qu'il n'est pas possible que les chiens puissent sauter par-dessus la clôture dans un moment de panique. Au moment où les bruits sont les plus intenses, le chien qui est enfermé dans la maison doit être en sécurité, surtout en présence de petits enfants, le danger est grand qu'une fenêtre reste ouverte ou qu'une porte soit juste poussée et dans la panique, le chien peut alors en profiter pour s'échapper.

Atténuer le bruit – Offrir un endroit où se retirer à proximité

Pour que le chien (ou le chat, le cochon d'Inde, les canaris...) dans la maison soit le moins possible exposés aux bruits qui déclenchent la panique, il convient de bien fermer les fenêtres, les portes et les volets. Faire marcher la télé ou mettre un peu de musique peuvent aussi aider les animaux. Il faut

naturellement renoncer aux bombes de table à portée d'oreille si l'on partage sa vie avec des animaux anxieux. Si le chien souhaite se cacher, il faut l'autoriser à le faire. Recouvrez son box d'une couverture ou installez-le dans un endroit retiré, à la cave ou dans un local sans fenêtre. Si, au contraire, il recherche le contact parce qu'il se sent plus en sécurité près de vous, laissez-le aussi longtemps et aussi intensivement qu'il le souhaite.

Tout cela nous n'avons pas besoin de vous le dire car en tant que détenteur de chien conscient de vos responsabilités, en tant que détentrice expérimentée, soit votre chien n'a pas peur du bruit, soit il est bien entraîné aux feux d'artifice. Toutefois, dans votre entourage, vous connaissez peut-être de nouveaux détenteurs de chien ou des détenteurs de chiens anxieux. Vous pouvez alors imprimer cette newsletter et si le cœur vous en dit la distribuer autour de vous.

Du coton en passant par l'hôtel de l'aéroport jusqu'à des heures de conduite sur l'autoroute

Actuellement les questions des détenteurs de chien sont en augmentation sur les médias sociaux pour savoir ce qu'ils pourraient faire pour protéger leur compagnon à quatre pattes du bruit des feux d'artifice. Les conseils vont du coton dans les oreilles en passant par une écharpe de laine sur les oreilles, un t-shirt moulant et des bandages jusqu'à l'hébergement dans un hôtel à l'aéroport (les feux d'artifice sont interdits sur un certain périmètre pour la sécurité des avions) ou encore effectuer un trajet sur l'autoroute au passage de la nouvelle année. On peut également faire appel à certaines substances comme les granules, les gouttes de secours d'urgence et les gouttes de CBD, les phéromones et même des médicaments qui peuvent faire l'affaire. À ce sujet, ne manquez pas les conseils promulgués dans le paragraphe qui suit :

Toutes les substances ne conviennent pas

Dans la pratique vétérinaire également, des médicaments anxiolytiques et calmants peuvent être prescrits. Prudence toutefois avec l'Acépromazine vendue en Suisse sous d'autres noms et présente, entre autres, dans les comprimés de «Calmivet ad us. vet.», dans la solution injectable «Prequillan ad us. vet.», ainsi que dans le «Sedalin® Gel 3.5% ad us. vet.», par dose orale. En effet, les médicaments contenant cette substance calment le chien, mais la crainte subsiste. La VetParm de l'Université de Zurich met en garde : Chez les animaux stressés, l'Acépromazine peut induire un choc hypovolémique en raison de l'inversion d'adrénaline. L'utilisation de cette substance est encore plus critique chez les grandes races et chez les lévriers qui réagissent parfois de manière plus sensible, chez les brachycéphales, ainsi que chez les chiens avec une mutation génétique de type MDR1. (Source: www.bit.ly/3W0CS56)

Ralph Rückert, vétérinaire d'Ulm, publie chaque année sur son site Internet les toutes nouvelles découvertes actualisées de la médecine vétérinaire sur les médicaments en ajoutant des recommandations pertinentes. Dans son article «Le chien paniqué à la Saint-Sylvestre : Alprazolam, Dexmédétomidine, Imépitoïne, Alcool?» (www.bit.ly/3hk5NIF), il recommande des médicaments à base de benzodiazépine. «Les benzodiazépines, contrairement à l'Acépromazine sont de véritables anxiolytiques et sont perçus par le patient comme bienfaisants et réducteurs de stress. Ce groupe de médicaments est aussi très sûr dans leur utilisation», selon Ralph Rückert. Dans tous les cas, consultez votre vétérinaire si vous envisagez de donner des médicaments à votre chien pour apaiser ses peurs.

La prévention débute déjà chez le chiot

Toute personne qui souhaite à l'avenir ne pas avoir de soucis avec son chien ou en avoir beaucoup moins à la Saint-Sylvestre ou lors d'autres fêtes bruyantes, ne doit pas seulement s'entraîner, mais aussi prendre garde lors du choix du futur membre de la famille. Selon une étude récemment publiée, les chiots des élevages suisses sont beaucoup moins concernés par la crainte du bruit («Not a one-way road—Severity, progression and prevention of firework fears in dogs»): www.bit.ly/3W7UL1E). Stefanie Riemer explique de façon détaillée dans l'actuel numéro de «Hunde» comment la peur du bruit peut être diminuée lors de la sociabilisation des chiots et pourquoi en cas de doute les chiens anxieux ne devraient pas servir à la reproduction.